

05.2010

**Petition Verantwortungsvoll
erziehende Väter und Mütter.
Unterstützung
des Postulates 04.3250**

Bericht RK-NR 06.09.05

Die Kommission hat an ihrer Sitzung vom 6. September 2005 die am 25. Februar 2005 von der Organisation «Verantwortungsvoll erziehende Väter und Mütter» eingereichte Petition geprüft. 3020 Personen haben die Petition unterzeichnet; 1756 Unterschriften wurden im August 2005 nachgereicht.

Die Petition unterstützt das am 7. Mai 2004 von Nationalrat Wehrli eingereichte Postulat «Elterliche Sorge. Gleichberechtigung» (04.3250).

Antrag der Kommission

Die Kommission beantragt, von der Petition Kenntnis zu nehmen, ihr aber keine Folge zu geben.

Inhalt der Petition

Die Petenten unterstützen das Postulat Wehrli vom 7. Mai 2004 (04.3250) mit folgendem Wortlaut:

«Der Bundesrat wird beauftragt: 1. zu prüfen, wie die gemeinsame elterliche Sorge bei nicht oder nicht mehr miteinander verheiraten Eltern gefördert und ob die gemeinsame elterliche Sorge als Regelfall verwirklicht werden kann; 2. dem Parlament gegebenenfalls Vorschläge für eine Revision der einschlägigen Bestimmungen des ZBG zu unterbreiten.»

Erwägungen der Kommission

Gemäss dem im Parlamentsgesetz vorgesehenen Verfahren (ParlG; SR 171.10) werden parlamentarische Vorstösse, die von der Mehrheit einer Kommission, einer Fraktion oder einem Ratsmitglied eingereicht werden, dem Bundesrat zur Stellungnahme unterbreitet. Was die Postulate im Besonderen betrifft, sieht Artikel 124 ParlG vor, dass der Bundesrat in der Regel bis zur nächsten Session Annahme oder Ablehnung des Postulats beantragt. Das Postulat ist angenommen, wenn ihm ein Rat zustimmt. Es wird nicht einer parlamentarischen Kommission zur Vorprüfung vorgelegt.

Am 25. August 2004 beantragte der Bundesrat die Annahme des von 48 Ratsmitgliedern unterzeichneten Postulats Wehrli. Das Geschäft wurde für die Beratung im Nationalrat am 18. März 2005 traktandiert. Die Diskussion wurde allerdings verschoben, da das Postulat bekämpft wurde.

Die Kommission ist der Meinung, dass das Postulat Wehrli im üblichen Verfahren im Nationalrat behandelt werden muss, d. h. ohne Vorprüfung und Antrag der für das Scheidungsrecht zuständigen Kommission für Rechtsfragen. Deshalb beantragt sie, von der Petition Kenntnis zu nehmen, ihr aber keine Folge zu geben. Die Kommission beantragt zudem dem Büro des Nationalrates, dieses Geschäft in einer nächsten Session im Nationalrat zu traktandieren, um zu verhindern, dass das Postulat ohne materielle Beratung abgeschrieben wird, weil es zwei Jahre nach seiner Einreichung noch nicht abschliessend behandelt wurde (Art. 119 Abs. 4 ParlG).

05.2010

**Pétition Verantwortungsvoll
erziehende Väter und Mütter.
Soutien
au postulat 04.3250**

Rapport CAJ-CN 06.09.05

Lors de sa séance du 6 septembre 2005, la commission a examiné la pétition déposée le 25 février 2005 par l'organisation Verantwortungsvoll erziehende Väter und Mütter. La pétition est munie de 3020 signatures, auxquelles ont été ajoutées 1756 signatures en août 2005.

La pétition soutient le postulat «Tâches parentales. Égalité de traitement» (04.3250) déposé par le conseiller national Wehrli le 7 mai 2004.

Proposition de la commission

La commission propose de prendre acte de la pétition sans y donner suite.

Objet de la pétition

Les pétitionnaires expriment leur soutien au postulat Wehrli du 7 mai 2004 (04.3250), dont la teneur est la suivante:

«Le Conseil fédéral est chargé: 1. d'examiner comment il serait possible de promouvoir l'autorité parentale conjointe dans les cas où les parents ne sont pas mariés ensemble ou ne le sont plus, mais aussi de déterminer s'il serait possible de faire de l'autorité parentale conjointe la règle; 2. de présenter au Parlement, le cas échéant, des propositions de révision des dispositions pertinentes du Code civil.»

Considérations de la commission

Selon la procédure prévue dans la loi sur le Parlement (LParl; RS 171.10), les interventions parlementaires déposées par la majorité d'une commission, par un groupe parlementaire ou par un député, sont soumises pour avis au Conseil fédéral. En ce qui concerne plus précisément les postulats, l'art. 124 LParl prévoit que le Conseil fédéral propose d'accepter ou de rejeter le postulat en règle générale jusqu'à la session suivant son dépôt. Un postulat est réputé adopté dès qu'il a été approuvé par l'un des conseils. Il ne fait pas l'objet d'un examen préalable par une commission parlementaire.

Le 25 août 2004, le Conseil fédéral a proposé d'accepter le postulat Wehrli soutenu par 48 députés. Il a été mis à l'ordre du jour du Conseil national le 18 mars 2005. La discussion a été renvoyée, étant donné que le postulat était combattu.

La commission est d'avis que le postulat Wehrli doit être traité selon la procédure habituelle par le Conseil national, sans examen préalable et sans proposition de la Commission des affaires juridiques, compétente pour le domaine du droit du divorce. C'est pourquoi elle propose de prendre acte de la pétition sans y donner suite. La commission a demandé au Bureau du Conseil national que cette discussion soit mise à une prochaine séance à l'ordre du jour du Conseil national, afin d'éviter que le postulat soit classé sans examen au fond s'il n'est pas traité dans le délai de deux ans à compter de son dépôt (art. 119 al. 4 LParl).